



Adveniat Regnum Tuum

Augustiniani
ab Assumptione

COMMISSION INTERNATIONALE DE L'ALLIANCE LAÏCS - RELIGIEUX

Plan de Formation pour les Laïcs Assomptionnistes

Introduction

La Commission Internationale pour l'Alliance Laïcs-Religieux, composée des Pères Claude Grenache, Marcelo Marciel, Victoria Prada, Marie-Claire Rouquet et Francisco Rentero, réunis à Florence du 27 octobre au 3 novembre 2014, a travaillé sur l'étude des différents plans de formation des six provinces actuelles de la Congrégation.

En 2007, la Commission internationale précédente élaborait une proposition avec les critères, les contenus, la pédagogie, les moyens et les instruments, et les différentes provinces travaillèrent sur cette proposition.

La synthèse de ce travail fut présentée aux Supérieurs Majeurs et aux tandems pour être diffusée dans les différentes provinces et dans les nouvelles fondations en mars 2007.

Le Chapitre général de 2011, au numéro 136, déclare : " *Le Chapitre demande à la Commission internationale laïcs-religieux d'élaborer les grandes lignes d'un plan de formation des laïcs à partir duquel chaque province pourra élaborer son propre plan* ".

La Commission internationale, considérant la réalité actuelle des laïcs dans l'Assomption, estime nécessaire de réaliser une animation qui ne soit pas soumise aux structures actuelles des provinces, et propose donc une animation par groupes linguistiques (français, espagnol et anglais) nommant des responsables de la formation. Les autres réalités linguistiques seront directement accompagnées par la Commission internationale.

La Commission internationale et les responsables de la formation par groupe linguistique ont les objectifs suivants :

1. Promouvoir les expériences de formation entre les Provinces pour que ce qui a déjà été fait puisse être une source d'enrichissement pour tous.
2. Rendre compte régulièrement de ces expériences à travers les sites web de la Congrégation et des Provinces.
3. Aider les tandems par la communication d'informations nouvelles ou par des moyens de soutien pédagogique développés par les différentes Provinces.

Ci-dessous nous présentons les grandes lignes sur lesquelles doit être basé le plan de formation de chaque province :

Agostiniani dell'Assunzione

Via San Pio V, 55 – 00165 Roma – Tel. 06.66.01.37.27 – Fax: 06.66.30.814

E-mail: assunzione@mclink.it

I. CRITÈRES pour la formation dans l'esprit de l'Assomption

Quatre aspects nous semblent fondamentaux :

1. Former le Christ en nous et autour de nous. Le Chapitre général de 2011, au numéro 143, affirme que : "Le laïc assomptionniste est une personne qui s'engage à vivre sa vocation baptismale et la mission qui en découle, dans l'Assomption, dans l'Église et dans la société" ; pour ceci, la rencontre avec la Parole de Dieu est essentielle. "Nous voulons incarner Jésus-Christ en nous, vivre sa vie, être d'autres Christs, marcher avec Jésus-Christ" (Emmanuel d'Alzon).
2. Boire au "**fonds commun**" de notre spiritualité : connaissance du P. d'Alzon, de saint Augustin, des Écrits spirituels, du "Chemin de vie" des laïcs, de la Règle de vie des religieux et des orientations des différents Chapitres.
3. Reconnaître l'**internationalité** et, par conséquent, respecter la diversité des cultures au sein de notre Famille. Que les tandems de chaque province organisent leur programme de formation l'adaptant aux personnes, aux lieux, aux modes de vie et aux réalités du pays. Ils seront accompagnés par les responsables de la formation de chaque groupe linguistique.
4. Progresser **par étapes de connaissance et d'approfondissement** de la vie chrétienne et de la spiritualité de l'Assomption.

II. CONTENU des programmes de formation

Suivant les lignes directrices du dernier Chapitre général 2011 au numéro 136, où chaque province est invitée à élaborer son propre plan de formation, la Commission internationale estime qu'il est nécessaire de l'appliquer en fonction de la réalité de chaque pays où il y a des laïcs. À cette fin, les responsables des groupes linguistiques appuieront les Tandems provinciaux.

Le programme que nous proposons se développe en quatre étapes, s'inspirant surtout des programmes de formation qui existent déjà dans certaines provinces, et vise à définir les **éléments indispensables au développement d'un esprit commun** dans toute la Congrégation. D'autre part, au-delà de la dimension purement intellectuelle, qui non seulement a le souci de la diffusion de connaissances, ce programme vise à donner la priorité à une spiritualité incarnée et à promouvoir une expérience de vie partagée entre laïcs et religieux.

Chaque tandem national en charge de cette formation **aura la responsabilité d'adapter le programme à la situation qu'il connaît et de travailler avec les moyens dont il dispose.**

1ère étape : Accueillir le Christ à partir de la Parole de Dieu

- Retour à une rencontre personnelle avec le Christ. Que signifie pour les laïcs vivre et proclamer l'essentiel de l'Évangile ? Comment retrouver dans l'Alliance l'identité des premiers disciples de Jésus et de ceux qui le suivaient ?
- Former le Christ en nous. Comment pouvons-nous raviver dans notre vie quotidienne l'espérance dans le Christ ressuscité ? Comment accueillir ensemble la joie de l'Évangile et cultiver l'esprit prophétique de Jésus ?

2ème étape : Découvrir le charisme du Père d'Alzon et de l'Assomption

- Le Royaume en nous et autour de nous. Qu'est-ce que cela signifie ?
- Le Fondateur, le P. d'Alzon. Comment connaître sa personne, le contexte dans lequel il a vécu, son esprit, son héritage ?
- Les trois amours qui caractérisent les Assomptionnistes : Jésus-Christ, la Vierge Marie, l'Église, comment peuvent-ils façonner une spiritualité ?
- Saint Augustin, notre "patriarche", que nous dit-il aujourd'hui ?
- Le "Chemin de vie" des laïcs assomptionnistes et la Règle de vie des religieux, comment pouvons-nous faire des progrès dans notre vocation baptismale en nous inspirant de ces textes ?
- Une fidélité créative : comment apprécier à sa juste mesure la tradition assomptionniste qui nous est donnée, pour être capables de la mettre à jour, la vivre aujourd'hui et la transmettre pour demain ?

3ème étape : Approfondir la spiritualité assomptionniste pour mieux la vivre, mieux la célébrer et mieux en témoigner.

- Jésus-Christ, Marie et l'Église. Qui est Jésus-Christ pour moi ? Quelle place Marie occupe-t-elle dans ma vie ? Qu'est-ce que l'Église pour moi ?
- La Communauté. Que signifie ceci dans la pensée de saint Augustin et dans le "Chemin de Vie" ? Quel sens peut avoir la communauté dans la vie quotidienne d'un laïc au sein de sa famille, dans son travail, dans sa participation à l'Alliance et dans la communauté chrétienne ?
- Les vertus de la vie chrétienne caractéristiques des Assomptionnistes. Comment pouvons-nous développer la foi, l'espérance et la charité dans notre vie de laïcs, ainsi que l'audace, l'initiative, l'altruisme, la franchise et le zèle apostolique ?
- La spiritualité assomptionniste. Quelle est l'importance de la prière dans l'Assomption ? Comment vivre le lien privilégié entre contemplation et action ? Quelle est l'importance de l'Eucharistie et de la vie sacramentelle dans ma vie de laïque ?

4ème étape : Grandir dans l'Alliance : raffermir notre vocation et notre mission en tant que laïcs et religieux assomptionnistes.

- La vocation du laïc. Quel sens donner à sa mission dans le monde et dans l'Église ?
- Vivre les réalités du monde dans l'esprit de l'Assomption. Comment vivre le "Chemin de Vie" et mettre en pratique les priorités apostoliques indiquées par les Chapitres généraux et provinciaux ?
- Approfondir la vie de prière et l'engagement dans des thèmes tels que Justice et Paix, vocations, œcuménisme, médias, enseignement, etc.
- Identifier les grandes causes de Dieu et de l'homme pour lesquelles il vaut la peine de se battre aujourd'hui.
- Que les religieux connaissent le "Chemin de Vie" des laïcs assomptionnistes.

III. UNE PÉDAGOGIE DU PARTAGE

Pour que cette formation favorise l'expérience vitale, la célébration et le témoignage en commun de notre esprit, il semble essentiel d'établir un lien étroit entre la connaissance et la prière, la communauté et le vécu personnel, l'échange d'expériences et la mission, la vie fraternelle et la communication.

Les tandems nationaux assureront un équilibre entre l'**étude** et la **réflexion** dans les réunions de l'Alliance afin que les connaissances nécessaires puissent être acquises pour progresser par les moyens suivants :

- La **rencontre personnelle** avec le Christ, à travers l'Écriture, la tradition et l'enseignement de l'Église ;
- La **rencontre personnelle** avec le P. d'Alzon et Saint Augustin, par la lecture de leurs écrits ;
- L'**échange d'expériences de vie et d'engagements**, car ce sont-là souvent les richesses que vivent les participants et les réalités concrètes où ils incarnent l'esprit de l'Assomption pour faire venir le Royaume de Dieu ;
- La **prière partagée en communauté ou en communion**, car c'est le lieu qui favorise le lien entre l'action et la contemplation ;
- La **communion fraternelle** (ou la convivialité) entre laïcs et religieux tissant des relations marquées par un esprit de simplicité, de vérité et de fraternité.

IV. LES MOYENS ET LES INSTRUMENTS DONT NOUS DISPOSONS :

1. Les communautés de religieux assomptionnistes, les groupes de laïcs déjà existants, les liens d'amitié, de collaboration et de partage apostolique forgés depuis longtemps.
2. La Commission Internationale pour l'Alliance Laïcs-Religieux.
3. Les " tandems ", les responsables de la formation, les laïcs et les religieux.
4. Les rencontres qui sont programmées dans certaines Provinces (une ou deux par an) pour la formation, la prière, le partage, et qui ont déjà une certaine tradition et style propres.
5. Les moyens de communication existants (bulletins de congrégation et provinciaux, sites web, etc.).
6. La riche bibliographie existante.

La Commission International pour l'Alliance Laïcs-Religieux.

P. Claude Grenache, a.a.
Marcelo Marciel Muñoz, a.a.
Mme Victoria Prada Gil.
Mlle Marie-Claire Rouquet.
Monsieur Francisco Rentero González.

Florence, 27 octobre - 3 novembre 2014.